

# Esmeralda termina viaje marcado por alertas de piratas y tormentas

Embarcación recaló ayer en Valparaíso tras recorrer 14 puertos y más de 26.277 millas náuticas. El capitán de la nave valoró la experiencia de las dificultades para forjar el carácter de los nuevos marinos.

## Andrés Orrego, Valparaíso

El 53° crucero de instrucción del buque escuela Esmeralda no fue tranquilo. Hubo tormentas con olas de más de 12 metros y hasta posibles ataques de piratas, pero ayer todo quedó atrás, cuando, tras siete meses de travesía, la embarcación volvió a recalar en el puerto de Valparaíso.

La tripulación de la Dama Blanca fue ovacionada por más de 400 personas que esperaban encontrarse con sus familiares, los cuales visitaron puertos tan distantes como Alejandría, en Egipto; Cochín, en India, o Ciudad de Cabo, en Sudáfrica.

Al llegar a tierra, el comandante del buque escuela, capitán de Navío Víctor Zanelli, comentó que los momentos difíciles a bordo enriquecieron mucho más la experiencia del viaje: "Gracias a Dios tuvimos mal tiempo. Eso forma y temple el espíritu de los nuevos marinos, porque tener malos tiempos forja el trabajo en equipo y la

camaradería que existe en todos los miembros de la institución".

Además, Zanelli se refirió al paso que tuvo el Esmeralda por aguas dominadas por piratas en la zona del golfo de Adén, también conocida como el Cuerno de África. "Nosotros cruzamos en agosto, cuando nos dirigíamos a la India. Ibamos preparados, porque este es un buque de la Armada con 325 marinos de guerra a bordo, por lo que no tuvimos ningún problema en el área".

## Manifestaciones

Al igual que los años anteriores, el Esmeralda no sólo fue recibido por madres, padres, hijos y hasta pololas de los marinos, pues distintas organizaciones de derechos humanos se manifestaron en contra de las torturas que sufrió el sacerdote obrero Miguel Woodward, quien desapareció en 1973 luego de estar recluido a bordo del buque de instrucción.

No obstante, este año hubo una nueva protesta. Esta estuvo prota-



# 53°

Este fue el quincuagésimo  
tercer viaje del buque.

325 marinos  
formaban la tripulación.

gonizada por los miembros del  
Movimiento Unitario Nacional  
(Muna), integrado por los familiares  
de los marinos que están siendo  
enjuiciados por el caso Woodward.  
Ellos se desplegaron cerca del molo  
de abrigo y del Muelle Prat para  
pedir por los derechos humanos de  
los ex uniformados.

La Armada de Chile, en tanto, le  
restó importancia a este tipo de  
manifestaciones.